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An die Oberbürgermeisterin  
Frau Stefanie Seiler 
als Vorsitzende des Stadtrates von Speyer 
 

Speyer, den 11.07.2019 
 

 
Anfrage zur Ertragskraft der Gewerbesteuer als mögliche Grundlage einer Sanierung der 
Finanzen der Stadt Speyer 
 
 
 
Sehr geehrter Frau Oberbürgermeisterin, 
 
Speyer hat gewaltige Investitionsschulden angehäuft, ebenso Kassenkredite. 
 
Der Stadtrat hat gegen die Stimmen der BGS schon mehrmals die Grundsteuern und die 
Gewerbesteuer für ihre Bürger und Unternehmen erhöht. Die Stadt kassiert außerdem (ebenfalls 
gegen unsere Stimmen beschlossen) mit drastisch erhöhten Parkgebühren hunderttausende Euro, 
etwa von den Bewohnern der Wohnstadtteile Speyer-West, Speyer-Süd und Speyer-Nord, wenn sie 
ihre eigene Innenstadt besuchen. 
 
Die Bürgergemeinschaft strebt dagegen eine langfristige Sanierung der Stadtfinanzen durch eine 
Vermehrung der Gewerbesteuerzahler an - z.B. durch Neuansiedlungen auf dem Polygon-Gelände. 
Außerdem befürworten wir ja langfristig eine echte gewerbliche Nutzung des riesigen 
Flugplatzgeländes, statt dass dort - mit immer noch mehr Steuergeld - umweltschädliches Verhalten 
ermöglicht wird.  
 
Nun  behaupten einige Personen von zusätzlicher Gewerbesteuer würde mehr als die Hälfte 
abgeführt werden müssen. 
 
Wir fragen daher an: Angenommen die Stadt Speyer hätte im Jahr 2018 
a) 1000 Euro 
b) 100.000 Euro  
c) 1.000.000 Euro mehr Gewerbesteuern von Speyerer Betrieben eingenommen, 
wie viel davon wären effektiv für Ausgaben in Speyer verblieben ? 
 
Gilt dies prinzipiell auch für 2019 oder greifen hier positive oder negative Rechtsänderungen? 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Claus Ableiter 

                                                 
1“Vergeßt das eigne Wohl, sorgt euch um das öffentliche“  

Inschrift über der Tür, die zum Großen Rat der Stadt Dubrovnik führt. 


